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В этом номере:

Дорогие друзья!
В этом году нашему Клубу исполни-

лось четыре года. В мае 1998 года мне было
оказано большое доверие и высокая честь
быть Президентом Клуба.
В предверии очередной отчетно-пере-

выборной конференции мне бы хотелось
подвести некоторые итоги деятельности
Клуба за последние два года.
Сразу после избрания нового Совета

Клуба мы провели специальный семинар,
на котором была сформирована стратегия
развития Клуба на кратко- и среднесроч-

ную перспективу. В соответствии с миссией Клуба, заключающейся в
формировании новой системы общечеловеческих ценностей в обще-
нии между людьми, формировании нового мышления людей цивили-
зованного общества, развитии и укреплении многосторонних связей
между Россией и Канадой, мы определили, что стратегия развития
Клуба должна осуществляться по следующим направлениям:

– развитие Клуба как места общения, обмена идеями и взаимопо-
мощи людей, активно участвующих в преобразованиях в России, осоз-
навших необходимость изменений в нашей стране и занимающих
гражданскую позицию по отношению к будущему российского
общества;

– развитие Клубной деятельности с целью удовлетворения разно-
образных потребностей и интересов членов Клуба;

– содействие членам Клуба в их деловой и профессиональной дея-
тельности, реализации проектов и мероприятий на основе корпора-
тивной солидарности;

– взаимопомощь между членами Клуба в разрешении деловых,
профессиональных и личных проблем;

– содействие в развитии деловых, профессиональных, культур-
ных и личных связей членов Клуба с канадскими организациями и
партнерами.
Указанная стратегия и была основой для нашей деятельности.
В настоящее время членами Клуба являются 124 человека из 31

региона России, что составляет 31% от числа стипендиатов, прошед-
ших стажировку в Канаде по нашей Программе

!!!!!     Обращение президента клуба
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       Дэвид О`Брайен

!!!!!     Почетные члены Клуба:
        Гордон Скотт  (Сигма 6)

!!!!!     Наши стипендиаты:
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!!!!!     Объявления и Контактные лица

"Демократы-стипендиаты Ельцина"(ПДСЕ) на 1 октября 2000г. При
этом распределение стипендиатов и членов Клуба по экономическим
регионам России не совпадает (табл.1). Наибольшее число стипендиа-
тов проживают в Центральном, Поволжском и Северном регионах
(соответственно 50, 14 и 7% от общего числа стипендиатов), в то вре-
мя как членов Клуба

- в Центральном, Волго-Вятском и Уральском регионах ( соответ-
ственно 62, 9 и 6% от общей численнности членов Клуба). Практичес-
ки все стипендиаты вступили в Клуб в регионах, имеющих его
региональные бюро (Нижегородская область, Владимирская область,
Дальневосточный край). В то же время, из 58 стипендиатов Поволж-
ского региона только 4 человека вступили в Клуб.
Почетными членами Клуба за отчетный период стали: Анна Лихи -

посол Канады в России с 1996 по 1999 г.; Питер Маккиннон - Президент
Саскачеванского Университета, Гордон Барнхардт - директор Програм-
мы ПДСЕ с 1996 по 2000 гг. Вместе с Почетными членами общая числен-
нность членов Клуба составляет 132 человека, что на 65% больше по
сравнению с 1998 годом.
Хочется также отметить, что в составе членов Клуба увеличилась

доля представителей бизнеса, поскольку именно они после появления
в 1997 году Президентской Программы подготовки управленческих
кадров стали составлять большую часть стипендиатов (табл.2).

ОБРАЩЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА КЛУБА
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На прошлой отчетно-перевыборной конференции мы поменяли
структуру Совета Клуба, которая в настоящее время предусматри-
вает координацию интересов основных групп членов Клуба (госсек-
тор, бизнес-сектор, неправительственные и образовательные
организациии), а также региональный аспект деятельности Клуба и
взаимодействие с канадскими партнерами. Такая структура оправда-
ла себя. Совет собирался в расширенном составе ежемесячно, а перед
подготовкой клубных мероприятий - чаще. Большую помощь в рабо-
те Совету оказывала Группа советников.
Напомню о мероприятиях, проведенных Клубом за отчетный

период:
– 8-10 октября 1999г. Клубом был организован тематический семи-
нар, посвященный адаптации канадского опыта в деятельности госу-
дарственного и негосударственного секторов российской экономики.
В семинаре приняли участие заместитель Руководителя Администра-
ции Президента Российской Федерации, Посол Канады в России, пред-
ставители канадского бизнеса в России, ряда университетов Канады и
около 70 членов Клуба из 20 субъектов Российской Федерации;
– подготовлен и разослан в федеральные органы исполнительной вла-
сти, органы власти субъектов Федерациии, региональные отделения
Федеральной комиссии по организации подготовки управленческих
кадров, ряд канадских организаций сборник статей членов Клуба
"Адаптация канадского опыта в России: практика и результаты";
– налажено информационное и коммуникационное обеспечение клуб-
ного общения: выпускается периодический бюллетень "Вестник Рос-
сийско-канадского клуба президентских стипендиатов" (вышло пять
номеров), с начала 1999 года Клуб имеет свою страницу в Интернете;
– расширены возможности Клуба как места для общения: традицион-
ными стали проведение ежегодного Рождественского бала и июльских
встреч, посвященных Дню рождения Клуба;
– оказывалось содействие установлению и развитию связей между
членами Клуба и канадцами в сфере делового партнерства, професси-
ональных отношений, культуры: Клуб сотрудничает с Посольством
Канады в России, с Ассоциацией работающих в России канадских

бизнесменов(CBAR), канадско-российским деловым форумом, Меж-
правительственной комиссией по экономическому сотрудничеству
России и Канады. За истекший период по электронной почте на сайт
Клуба и непосредственно при обращении к членам Совета поступало
большое количество деловых предложений от канадских партнеров;
– налажены партнерские взаимоотношения с российскими организа-
циями, занимающимися вопросами развития сотрудничества с Кана-
дой: отделом Канады Института США и Канады  Российской Академии
Наук, Российской ассоциацией изучения Канады, Обществом друзей
Канады;
– проводились встречи с выезжающими в Канаду стипендиатами в
рамках их подготовки (рге departure);
– активизировались межрегиональные связи: представители регио-
нов получили возможность участвовать в общих мероприятиях Клу-
ба (семинарах, традиционных встречах), получать информацию о работе
Клуба на постоянной основе, а также информировать коллег о своей
деятельности;
– большое внимание уделялось информированию общественности о
деятельности Клуба: напечатано интервью с Президентом Клуба в
журнале "Канадский паспорт"(август 2000г.), статья о Клубе в Вест-
нике CBAR "Canadians in Russia" (осень 1999 г.), заметка в газете
Саскачеванского университета (сентябрь, 1999); члены Клуба прини-
мали участие в Юбилейном заседании Российской ассоциации изуче-
ния Канады, на собраниях Общества друзей Канады.
Подводя итоги, можно отметить, что Российско-канадский клуб

президентских стипендиатов развивается, работает и продолжает рас-
ширять свою деятельность.
Что нам предстоит сделать в следующие два года?
Во-первых, необходима дальнейшая активизация работы с регио-

нами, прием в состав Клуба новых членов. Здесь бы хотелось обратить
внимание на возможности сотрудничества с региональными ассоциа-
циями специалистов, прошедших подготовку в рамках Государствен-
ного плана подготовки управленческих кадров для организаций
народного хозяйства Российской Федерации. Подобное сотрудниче-
ство могло бы проявиться в совместном участии в реализации про-
грамм социально-экономического и культурного развития регионов.
Хотелось бы вывести на новый уровень развитие сотрудничества

Клуба с представителями канадского бизнеса. С этой целью следует
завершить создание на сайте Клуба специального раздела, где будет
размещаться информация о совместных потенциальных и действую-
щих проектах, о заинтересованных российских и канадских компаниях.
Необходимо также реализовать идею о проведении встречи "деловых
людей" из членов Клуба и представителей CBAR для обсуждения
совместной работы.
Важным направлением деятельности Клуба является также созда-

ние постоянной системы содействия развитию, обучению и продвиже-
нию стипендиатов Программы с целью их активного участия в
экономических преобразованиях в России.
Поскольку круг задач нашей организации расширился, следовало

бы на предстоящей отчетно-перевыборной конференции рассмотреть
вопрос о регистрации Клуба в качестве юридического лица. Проект
Устава подготовлен Советом. Просили бы всех членов Клуба дать
свои предложению по этому документу, а также о дальнейших направ-
лениях деятельности Российско-канадского Клуба президентских сти-
пендиатов.
В заключение я бы хотел поблагодарить всех членов Совета Клуба

за постоянную помощь, котрую они оказывали мне во время работы
в качестве Президента Клуба.
Дорогие друзья!
Пользуясь случаем, поздравляю Вас  с наступающим Новым

годом и пожелать счастья, здоровья, благополучия Вам,
Вашим родным и близким!
Искренне Ваш,
Андрей Шаронов, Президент Клуба

Табл.1. Распределение стипендиатов ПДСЕ
и членов Российско-канадского клуба

Табл.2. Распределение стипендиатов
и членов Клуба по секторам
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As the new year approaches, it is
appropriate time to reflect on the past
and look toward the future. The year
2000 has been a year of change for the
YDF Program, and as I look forward, I
see several opportunities that would
help further the program's goal of making
a meaningful contribution to the social,
economic and political transition in
Russia.

First I would like to comment on
renewal and continuity in the
management of the YDF Program. From

the University of Saskatchewan, I would like to pass on warm
greetings from Peter MacKinnon and Gordon Barnhart. Mr.
MacKinnon was elected President of the University and Mr.
Barnhart  is now working closely with him as University Secretary.
In September, I assumed the responsibilities for the managing the
YDF Program for the University and will continue to work together
with Asit Sarkar, Rob Norris and Kelly Kozak.

Changes have also taken place at Sigma VI. Gordon Scott, Ian
Cameron and Jane Jamieson have transferred their responsibility
for the training component of the program to old and new members
of Sigma VI. David Grey is returning to the program and I have had
the opportunity to work with Ellyn Floyd and Vicki Campbell during
the first two weeks of December. We travelled to Moscow, Saratov
and Petrozavodsk to recruite new fellows, hold re-entry workshops
and discuss future directions of the YDF program with alumni,
representatives of training institutions and regional commissions.

In the sauna, over lunches and dinners and in working sessions
I heard numerous innovative applications of fellow's experiences in
Canada. I was encouraged to hear how knowledge and ideas  learned
from their practical attachments in Canada served their objectives
of implementing change in their work place. No less important are

the lasting friendships that have been cultivated within Russia and
with Canadian as a result of the program.

As leaders, who hold visions of what could be and have the
skills and commitment to realize change, there exists enormous
potential to draw on the collective talents of YDF Fellows to tackle,
in a more coordinated and structured manner, the challenges facing
Russia today. These include, but are not limited to, creating a
responsible and effective public administration; trasforming and
reinvigorating the econonmy; reforming the social protection
system; and, widening participation of citizens in the policy-making
and planning process at the regional and federal levels.

The YDF Program has trained public sector officials, private
sector managers, civil entrepreneurs from academic and non-
governmental organizations. Combined there are more than 400
fellows and this number is set to increase to over 600 by the end of
the program in 2003. In each YDF priority region, networks which
bring Fellows together on a formal or informal basis either exists or
are in the process of developing. I see this as an encouraging
development as network provide a platform on which professional
and personal relations are nurtured.

Looking forward to 2001 and beyond, I see these network playing
an important leadership role in public policy debates and in the
provision of public goods. However, if they are to fulfill this potential
a dialogue needs to continue on the means to strengthen and sustain
alumni networks. In the remaining years of the program, the YDF
Program will pay increasing attention to the post-training
component. Next year the University will sponsor several projects
developed and implemented by fellows which seek to strengthen
alumni associations, build Russian-Canadian relations, contribute
to knowledge creation and information sharing in economic, political
and social spheres.

In closing, I would like to express my sincere thanks to all Club
members and, in particular, the Club Council who have devoted
their time to the Club's activities. Without your dedication, the
Russian-Canadian Club of President's fellows would not exist. I
look  forward to meetings and working with your Club in the years
to come.
С НОВЫМ ГОДОМ!

David O'Brien
December 14th

 Представляем нового директора
Программы ДСЕ - Дэвида О`Брайена

Из истории Клуба...
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мы как посеять новые семена на российскую почву, взрас-
тить их и уметь обращаться с полезными плодами нашего
труда?
В тесном сотрудничестве с Администрацией Президента

и Комиссией, работающей в рамках Президентской Инициа-
тивы по подготовке управленческих кадров для народного
хозяйства России, мы организуем стажировки для государ-
ственных служащих, предпринимателей, высших должност-
ных лиц. К настоящему времени количество представителей
частного сектора в Программе сравнялось с числом участ-
ников из госсектора! ПДСЕ сейчас имеет три региональных
отделения: Саратов охватывает Поволжье, Петрозаводск-
Севро-Западный регион, Владивосток- Дальний Восток. Хотя
отбор участников Программы и послестажировочные ме-
роприятия для выпускников ПДСЕ проводятся в этих горо-
дах, заявки на участие в стажировке рассматриваются от
представителей практически всех регионов России. Струк-
тура ПДСЕ постоянно совершенствуется, чтобы охватить всю
территорию России. В этой связи большое значение преда-
ется региональным ассоциациям выпускников Программы.
ПДСЕ поднимает интересные вопросы о культуре, цен-

ностях, затратах. Опыт Программы постоянно напоминает
мне о том, что далеко не всегда наиболее значимые для чело-
вечества вещи делаются с целью получить определенный
измеряемый результат, а являются следствием того, что кто-
то, не считая затрат и не подсчитывая результаты, движим в
своих действиях любознательностью, стремлением к высо-
кому качеству, делом чести, необходимостью что-либо изоб-
ретать, производить или узнавать. Именно благодаря таким
людям человечество преодолевает инерцию, которая посто-
янно удерживает землю в рамках обыденности.
В какой-то момент критическая масса ПДСЕ предоставит

выпускникам больше возможностей реализовать свои уст-
ремления.
С теплыми пожеланиями, Гордон Скотт

Программа "Демократы-стипендиаты Ельцина"(ПДСЕ) -
это мост, построенный людьми и соединяющий их между
собой. После завершения Программы ее выпускниками ста-
нут более 500 россиян, представляющих различные сферы
деятельности и регионы страны и стремящихся улучшить
жизнь в России в переходный период к рыночной экономи-
ке. Успех ПДСЕ напрямую связан с деятельностью выпуск-
ников  Программы .  Большие  надежды  возлагаются  на
создание информационной сети выпускников (через Вирту-
альный офис Программы).
Хотелось бы отметить способность к обучению у всех

стажеров и их потенциал для изменений на персональном,
профессиональном уровнях. Есть примеры, демонстриру-
ющие глубокое мужество выпускниов Программы, стрем-
ление их высказать свои идеи по ряду проблем. Всегда трудно
что-либо менять в устоявшемся обществе, особенно если
нет необходимой поддержки со стороны коллег-единомыш-
ленников. Мы преклоняемся перед возможными и реальны-
ми действиями выпускников в реализации реформ.
Мы всегда пытаемся организовать стажировку участни-

ков Программы в соответствии с их пожеланиями. При этом
наш подход одинаков для всех стипендиатов независимо от
их профессии, имеющегося опыта или занимаемой ими дол-
жности. Мы организуем обучение стажеров по индивиду-
альным программам в рамках общей концептуальной рамки,
предусматривающей баланс взаимоотношений между госу-
дарством, рыночной экономикой и гражданским обществом
в демократической стране. Можем ли мы рассматривать ста-
рые проблемы под новым углом зрения? Нуждаемся ли мы
в новых подходах при использовании старых методов? Смо-
жем ли мы создать новые методы, соответствующие исто-
рическому периоду и вызовам реального мира? Знаем ли

 Почетные члены Клуба:
Гордон Скотт (Сигма 6)

НАТАЛЬЯ   БОЛОТИНА  –
журналист,   кандидат филоло-
гических  наук.   Проходила ста-
жировку  в  Канаде  осенью
1996г. по теме: "Журналистика
и  развитие бизнеса".
В  настоящее время  работает
научным сотрудником  кафедры
зарубежной журналистики и
литературы факультета журна-
листики  Московского Государ-
ственного Университета им.
М.В. Ломоносова, занимается
проблемами массовой информа-
ции  и  коммуникации  (mass
communications).

 Наши стипендиаты

В Канаде я стажировалась на СВС, Ontario TV, The Globe
& Mail, The Toronto Star, Ryerson Politechnical University. Ста-
жировка была очень интересной. К сожалению, на Российс-
ком телевидении, где я в то время работала, применить
полученные в Канаде знания не удалось. Зато появились ра-
бочие контакты с коллегами на канадском телевидении, и в
1997 году мне предложили принять участие в качестве про-
дюсера в съемках документального фильма, который год
спустя был номинирован на звание "Лучший документаль-
ный фильм года" на фестивале "Journalism Award of the Year
in Canada".
Ну, а сейчас занимаюсь академической работой-изучаю

канадскую прессу, налаживаю связи с канадскими учебны-
ми заведениями. Если у наших канадских читателей есть пред-
ложения о сотрудничестве, буду рада их обсудить.
Тел.: 203-2854, 117-0017
E-mail: n_bolotina@journ.msu.ru, valg@online.ru.
Хочется поздравить всех вас, дорогие друзья, с наступа-

ющим Новым годом! Удачи Вам и счастья!
Ваша Наталья Болотина



  5

Выпуск № 5  -  Декабрь 2000

ВЕСТНИК РОССИЙСКО-КАНАДСКОГО КЛУБА ПРЕЗИДЕНТСКИХ СТИПЕНДИАТОВ

Вопросами предпринимательства я занялся с 1985 года- прак-
тически сразу же после окончания Московского института ра-
диотехники, электроники и автоматики, когда создал и возглавил
первый в стране хозрасчетный молодежный центр "Спектр".
Этот опыт пригодился при организации в конце 80-х годов мно-
гопрофильного объединения холдингового типа "РИТМ" (Рос-
сийские Инвестиции, Торговля и Менеджмент)и в моей
дальнейшей работе в качестве Председателя Московской Ассо-
циации предпринимателей.
Знакомство с западными моделями ведения бизнеса я полу-

чил при обучении в международном университете (США, Ка-
лифорния) по специальности "Бизнес-администрирование" и
затем во время стажировки в Канаде осенью 1996 года, когда я
изучал муниципальные и государственные ценные бумаги.
Хочется отметить, что именно канадский опыт послужил

основой для разработки нашей ассоциацией национальной си-
стемы внутреннего долгосрочного кредитования на основе зе-
мельно-имущественных активов российских предприятий.
Одна из главных проблем управления экономикой страны в

переходный период-это преобразование активов, накопленных
в плановой экономике преимущественно в материальной фор-

ме, в финансовые активы, встраивание их в кредитно-финансо-
вую систему государства. Экспертами МАП разработана схе-
ма "инверсии" ипотеки, связанной с городской недвижимостью,
включая землю, и создание уже на ее основе классической сис-
темы залогового и ипотечного кредитования.
Одна из немногих оставшихся возможностей создания сис-

темы "длинных денег" - земельная реформа, и прежде всего,
речь идет о городских землях и связанной с ними городской
инфраструктуре. Можно говорить и о комплексной земельно-
коммунальной реформе. Основные принципы создания систе-
мы "длинных денег" в сфере городского землепользования также
вполне прозрачны и очевидны.
Правовая основа такой "инверсии" ипотеки обеспечивается

положениями ГК РФ о возможности новации долга в заемное
обязательство. Экономической основой данной системы явля-
ются ранее произведенные затраты бюджетов всех уровней в
создании и воспроизводстве всей системы улучшений городс-
ких земель-городской инфраструктуры. При этом государство
или представляющие его городские власти в лице уполномо-
ченных организаций приобретают статус не заемщика, а креди-
тора, поскольку речь принципиально идет о создании системы
внутренних долгов против бюджетных расходов предшествую-
щих периодов, произведенных в интересах всех граждан и капи-
тализированных в городской земле.
С целью оценки возможных масштабов предлагаемой сис-

темы нами проведен опрос нескольких сотен предприятий-зем-
лепользователей, оценка распределения рыночной стоимости
земли, затрат на воспроизводство городской инфраструктуры,
земельной ренты по территории Москвы. По результатам пер-
вого этапа работ издан "Атлас оценки земель г. Москвы". Про-
работаны и проекты основных нормативных документов.
Думаю, что предлагаемая схема будет жизнеспособна. Се-

рьезных противоречий с существующей правовой системой нет,
хотя может возникнуть необходимость внесения некоторых до-
полнений и изменений в ряд нормативных актов и создание
новых государственных интситутов.
Пользуясь случаем, поздравляю выпускников нашей Про-

граммы с наступающим Новым годом. Хочется всем пожелать
счастья, удачи, веры в свои силы.
Искренне ваш, Андрей Поденок

АНДРЕЙ ПОДЕНОК проходил ста-
жировку в Канаде осенью 1996
года по теме: "Муниципальные и
государственные ценные бумаги".
В настоящее время является
Председателем совета Московс-
кой Ассоциации предпринимате-
лей (МАП), заместителем
Председателя Комитета по мало-
му предпринимательству Торго-
во-промышленной палаты
Российской Федерации, председа-

телем московского отделения "Российской объединенной
Промышленной Партии". Андрей -кандидат социологичес-
ких наук, профессор Московского государственного универ-
ситета геодезии и картографии, академик Международной
академии информатизации, автор ряда работ по экономике
и предпринимательству.

АНАТОЛИЙ  НЕКРАСОВ проходил
стажировку в Канаде в ноябре 1998
года по теме: "Управление государ-
ственным имуществом".
В настоящее время является
Генеральным директором государ-
ственного предприятия по
эксплуатации федеральной недви-
жимости в г. Москве.

В настоящее время я руковожу государственным предприя-
тием, которому передано в хозяйственное ведение более 30
объектов недвижимости. В соответствии с Уставом общества и
указаниями Минимущества России, Госпредприятие за счет
собственных средств: готовит документацию и проводит мероп-
риятия по принятию зданий федеральной собственности на ба-
ланс с целью обеспечения их содержания и обслуживания;
проводит в зданиях инвентаризацию предприятий, органов
государственной власти и управления в соответствии с действу-

ющим законодательством Российской Федерации; обеспечива-
ет обслуживание и эксплуатацию зданий, их охрану; проводит
все коммунальные платежи, платит налоги на недвижимое иму-
щество и налоги на землю, установленные для собственника
имущества.
В условиях становления в России принципов смешанной

экономики, в основу которой положены рыночные методы
управления, наше предприятие является полноправным и
самостоятельным участником этой системы. Целью деятель-
ности предприятия является максимальное получение прибы-
ли на основе эффективного управления недвижимостью.
Для достижения указанной цели предприятию необходимо

исполнение следующего комплекса организационно-управлен-
ческих мероприятий:
– поддержание исправного состояния зданий и их конструктив-
ных элементов, инженерных систем и коммуникаций зданий,
– организация технического обслуживания зданий и их инже-
нерных систем;
– организация эффективной коммерческой эксплуатации зданий;
– диверсификация деятельности с целью получения дополни-
тельных источников дохода предприятия.
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– Владислав Александрович, то, что Вы являетесь Прези-
дентом общества друзей Канады,- не случайно. Для нас Кана-
да ассоциируется, в первую очередь, с хоккеем и с
замечательными сериями советско-канадских хоккейных мат-
чей 70-х годов. Будучи вратарем советской сборной, Вы стали
кумиром не только советских болельщиков, но и очень попу-
лярным человеком в Канаде. Что для вас значит Канада?

– Очень большая часть моей жизни связана с Канадой. Все
началось с того знаменитого матча 2 сентября 1972 между сбор-
ной СССР и канадской "Монреаль Канадиенс"и продолжается

 Наш Канадский Уголок

ВЛАДИСЛАВ ТРЕТЬЯК –
тринадцатикратный чемпион стра-
ны, трехкратный чемпион Олим-
пийских игр, десятикратный
чемпион мира. Отыграл в каче-
стве вратаря 21 год, из них  -
15 лет за национальную команду.
С 1996 года является Президен-
том Общества друзей Канады.

В настоящее время эти функции выполняются не в полном
объеме, поскольку существующая система распределения до-
ходов предприятия от основной деятельности, коммерческой
эксплуатации зданий, не предусматривает аккумулирование
средств на проведение реконструкции и капитального ремонта
зданий. Речь идет о перечислениях в федеральный бюджет всей
арендной платы, установленной при заключении договоров
аренды с коммерческими организациями, что соответствует 50%
валового дохода от сдачи в аренду недвижимости государствен-
ным и коммерческим организациям. Остальные 50% валового
дохода получает предприятие, при этом из них 83% идет на по-
крытие обязательных платежей и лишь 17% предприятие имеет
возможность использовать на обеспечение своей коммерчес-
кой деятельности, проведение плановых и регламентных работ
на системах жизнеобеспечения здания, финансирование
внеплановых и аварийных работ и, собственно, на развитие пред-
приятия. Из них на финансирование ремонтно-профилактичес-
ких работ предприятие способно выделить ежегодно не более
0,86% от балансовой стоимости переданных предприятию зда-
ний. Этих средств недостаточно.
Другой не менее важной проблемой для предприятия явля-

ется принятый Минимуществом России порядок оформления
договоров аренды, в соответствии с которым время оформле-
ния затягивается на 4-6 и более месяцев по различным органи-
зационным причинам. В результате задерживается
перечисление арендной платы в бюджет в связи с отсутствием у
организаций оснований для оплаты аренды помещений, неко-
торые из них успевают разориться, либо принять решение о
расторжении договора, который еще не оформлен юридичес-
ки. Отсюда можно сделать вывод о недостаточной эффективно-
сти существующей системы эксплуатации зданий.
Что же мы хотим видеть в этом аспекте проблемы управле-

ния федеральной недвижимостью?

Необходимо расширить функции государственного унитар-
ного эксплуатационного предприятия следующим образом:
1. Предприятие имеет право:

– самостоятельно сдавать недвижимость в аренду по рыночной
стоимости,
– аккумулировать все средства от продажи недвижимого
имущества,
– приобретать недвижимое имущество.

2.  Предприятие обязано:
– проводить капитальный ремонт зданий за счет собственных
средств,
– производить отчисления в бюджет части прибыли на основе
ежегодно утверждаемого Мингосимуществом задания.
Сумма средств, ежегодно перечисляемых предприятием в

соответствии с заданием министерства, должна определяться
исходя из общего количества площадей, сдаваемых в аренду,
согласно расчету предприятия. При этом предприятие должно
представлять расчет со своими предложениями по ремонту,
покупке, продаже зданий на рассматриваемый год (фактически
утверждается бюджет предприятия на год). Кроме того, Мин-
имуществом России должен быть рассмотрен и утвержден
5-тилетний финансовый план развития предприятия.
Подобная схема работает в Канаде по управлению Корон-

ной (читай государственной) корпорацией недвижимости.
В настоящее время наши предложения рассматриваются

Министерством имущественных отношений. Реализовано толь-
ко одно предложение о возможности самостоятельной сдачи в
аренду недвижимости на срок менее года. Тем не менее работа
по внедрению всего комплекса будет продолжена.
В заключение хочется поздравить всех членов Клуба и чита-

телей Вестника с наступающим Новым годом и пожелать счас-
тья, здоровья и успехов во вcex начинаниях!
Анатолий Некрасов

Интервью с Владиславом Третьяком,
Президентом Общества друзей Канады

по сей день. Я искренне люблю эту страну, ее людей, которые
так похожи на нас. Видимо, сказывается общность географи-
ческих и климатических условий, обширность территорий и не
такое уж большое пространство океана, разделяющее нас. В
Канаде так же, как в России, любят хоккей, постоянно учатся и
стремятся к новому. Поэтому, когда в 1996 году мне предложи-
ли стать Президентом Общества друзей Канады, я с радостью
согласился.

– Какова идеология Общества, цель, ради которой оно со-
здавалось?

– Укрепление и развитие добрососедских отношений между
нашими странами, связей в области науки и образования.Мы
хотим, чтобы в Канаде побольше узнали о России, а в России -
о Канаде, чтобы наши отношения развивались не только на уров-
не высокой политики, но шли бы от сердца к сердцу, от семьи к
семье. На это направлена деятельность Общества по обмену
школьниками, студентами, различного рода делегациями двух
стран. Мы рады помочь всем, кто так или иначе проявляет инте-
рес к Канаде. Обратившись к нам, вы получите самую разно-
стороннюю информацию о Канаде, ее культуре, истории,
законодательстве. В то же время, общаясь с канадцами, работая
в сотрудничестве с Посольством Канады в России, мы всякий
раз стремимся подчеркнуть, что Россия - это страна высокой
культуры и глубоких исторических традиций. Каждый вечер,
каждая встреча, которые мы устраиваем у себя в Доме дружбы
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О работе четвертой сессии
Межправительственной российско-
канадской экономической комиссии.

29 июня в Москве состоялась четвертая сессия Российски-
Канадской межправительственной экономической комиссии
(МЭК), возглавляемой Заместителем Председателя Правительства
Российской Федерации В.Б.Христенко и Министром междуна-
родной торговли Канады Пьером Петтигрю. МЭК была учрежде-
на в октябре 1995 года в соответствии с Соглашением об
экономическом сотрудничестве между Россией и Канадой от 8
мая 1993г. МЭК собрался на свою четвертую сессию после пере-
рыва с октября 1997г.
В настоящее время взаимный товарооборот между Россией и

Канадой невелик (в 1999 году объем торговли между ними соста-
вил только 520 млн.долларов). Московская Сессия МЭК вселила
надежды на активизацию экономического сотрудничества. Наи-
более перспективными в номенклатуре российско-канадской тор-
говли явялются высокотехнологичные товары. Еще на предыдущей
сессии МЭК в этом отношении были определены три основных
направления: телекоммуникации, аэрокосмическая сфера и кар-
тография земельных ресурсов и недр, которые и положены в ос-
нову деятельности учрежденного в 1997 году под эгидой МЭК
Форума по промышленному развитию. К числу перспективных
направлений российско-канадского сотрудничества относятся
совместные проекты в области агропромышленного комплекса,
строительства, топлива, энергетики, в освоении Арктики и
районов Крайнего Севера. По всем этим направлениям в составе
МЭК действуют рабочие группы. Создается рабочая группа по
горнодобывающей промышленности, по проблемам стандарти-
зации.
В 1999 году инвестиции в экономику России составили 887

млн. долларов США, или 0,5% от общего объема зарубежных
инвестиционных вложений, что явно не соответсвует потенциалу
обеих стран. Среди важнейших проектов, о начале реализации
которых официально объявлено на московской сессии МЭК, при-
влекает внимание проект "10 тысяч канадских домов России". Он
предусматривает строительство по канадским технологиям высо-
кокачественного жилья в ряде российских регионов, активно ра-
ботающих над программами жилищного строительства на

на Воздвиженке, всегда становится знакомством канадских дру-
зей с тем интересным и самобытным, что есть в нашей культур-
ной и общественной жизни.

– А "хоккейные вопросы" нашли отражение в деятельнос-
ти Общества друзей Канады?

– Спортивная тема является одной из ведущих в работе Об-
щества. Не так давно был создан Фонд "Международная спортив-
ная академия Третьяка". Одной из главных задач деятельности
Фонда явялется организация детских и юношеских международ-
ных хоккейных турниров. В планах общества и Фонда дальней-
шее развитие спортивных контактов между Россией и Канадой.
Вот уже третий год в честь исторических встреч между советс-
кими и канадскими профессионалами осенью и зимой прово-
дятся международные турниры по хоккею на Кубок Третьяка.
Идея этого турнира активно поддерживается в Канаде, где со
вниманием встречается все, что связано с легендарными хок-
кейными матчами. Мы также надеемся на поддержку и заинте-
ресованное внимание всех любителей хоккея в нашей стране.

– Владислав Александрович, а Вам часто приходится
бывать в Канаде?

– Да. Довольно часто. У меня там много друзей. Я провожу

ипотечной основе. Для начала реализации проекта правительство
Канады уже выделило 20 млн. канадских долларов.
Стороны успешно реализуют сотрудничество в горнодобы-

вающей отрасли. Канадская компания "Кинросс" совместно
с Омолонской золотодобывающей компанией разрабатывает
золоторудное месторождение "Кубака" в Магаданской области,
а компания "Бурятзолото" разрабатывает еще одно золоторудное
месторождение с канадскими партнерами из компании
"Хай Ривер Голд".
Примером успешного сотрудничества является реконструк-

ция оборудования на Волгоградском нефтеперерабатывающем
заводе, где канадская фирма "Эс-ЭН-СИ Лаваин" завершает в парт-
нерстве с компанией "ЛУКойл" сооружение установки по глубо-
кой переработке нефти для производства высокооктанового
бензина. В свою очередь, "ЛУКойл" проявляет интерес к разви-
тию контактов с канадскими фирмами и реализации совместных
проектов в области разведки и добычи нефти не только на терри-
тории России, но и третих стран (в том числе на условиях обмена
долями в зарубежных нефтегазовых проектах).
В области высоких технологий хорошо зарекомендовал себя

опыт совместной работы зеленоградского концерна "Научный
центр" и канадской корпорации "Майтел". Канадцы осуществля-
ют поставку и установку на российское предприятие первой оче-
реди оборудования для производства электронных плат методом
"поверхностного монтажа".
В рамках сессии состоялся визит в Россию представительной

канадской торговой миссии, в состав которой входили руководи-
тели свыше 60 ведущих канадских компаний. В итоге их перегово-
ров с российскими партнерами подписано 17 контрактов и других
коммерческих соглашений на общую сумму свыше 800 млн. кан.
долларов.
Четвертая сессия МЭК стала важным этапом развития рос-

сийско-канадского экономического сотрудничества. Её решения
станут важной экономической предпосылкой при подготовке
визита в Канаду Президента Российсской Федерации В.В. Путина,
а в дальнейшем - миссии канадских бизнесменов в Россию. Оче-
редную - пятую сессию МЭК-намечено провести осенью 2001
года в Канаде.
Подготовлено по материалам МИД России

в Канаде ежегодные летние хоккейные школы. Хоккею на Севе-
роамериканском континенте уделяют очень большое внимание.
В Торонто создан даже специальный Музей хоккейной славы.
В этом музее о хоккее можно узнать практически все. В том
числе и о наших спортсменах, тренерах. Есть стенд, посвящен-
ный Тарасову, клюшка с автографом Яшина, там же я обнару-
жил свой свитер, загадочно пропавший в свое время из
раздевалки.

–  Насколько хоккей популярен в Канаде - в этом мы убеди-
лись во время стажировки в этой стране (впрочем также и в
популярности магического имени "Третьяк"). Большое
спасибо Вам за согласие дать интервью нашему Вестнику.
Мы надеемся на сотрудничества между Обществом друзей Ка-
нады и Российско-канадским Клубом президентских
стипендиатов.

– Пользуясь случаем, хочу поздравить членов Российско-
канадского клуба президентских стипендиатов с наступающим
Новым годом, новым столетием и тысячелетием и пожелать
счастья, здоровья и удачи!

Интервью взяла
Вице-президент Клуба Елена Григорьева
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    С 26 по 28 января 2001 г. в Министерстве экономи-
ческого развития и торговли Российской Федерации
(26 января, вечер) и Учебно-методическом Центре
в Голицино (27-28 января) состоится семинар:
 «Российско-Канадский Клуб Президентских
стипендиатов: новая стратегия развития»

   По вопросам приема в члены Клуба, обращайтесь,
пожалуйста, к контактным лицам Клуба.

Выпуск подготовили:
Елена Григорьева,  Михаил Снег  и  другие члены Клуба
Дизайн и верстка: Яна Снег

Клуб в сети Интернет

http://www.pf-club.org
На сайте опубликованы все выпуски Вестника,

информация о деятельности Клуба,
фотографии и другие материалы

Контактные лица Клуба Объявления

Наш кроссворд
(Первому, приславшему правильный ответ, будет вручен
приз, награждение состоится на конференции
26-28 января 2001г.)
По горизонтали: 3. Аэропорт в Монреале. 6. Провинция, ко-

торую называют "хлебной корзиной" Канады. 9.Река в Британс-
кой Колумбии, долина которой славится своими фруктовыми
садами. 12. Эмблема провинции Британская Колумбия. 13. Ка-
надская степь. 14. "Нефтяная столица" Канады. 15. Имя, принад-
лежащее одновременно двум канадским руководителям нашей
Программы.
По вертикали: 1. Крупнейший город Канады, название кот-

рого на языке индейцев означает "место встреч". 2. Диннейшая
река Канады, впадающая в Северный Ледовитый океан. 5. Река,
на которой расположен высочайший водопад Канады. 7. Родео
с гонками на повозках и укрощением свирепых быков. 8. Столи-
ца одной из канадских провиний, где перед зданием парламента
воздвигнут памятник Тарасу Шевченко. 10. Борец за гражданс-
кие права канадских метисов. 11. Высочайшая горная вершина
Канады, названная в честь одного из самых выдающихся пре-
мьер-министров Канады. 14. Дерево, широко рапространенное
в Канаде.

Кроссворд составила Елена Григорьева

П о з д р а в л я е м
почетного члена Клуба
Гордона Барнхарда  с изда-
нием его книги, посвящен-
ной биографии первого
премьера Саскачевана
Уолтера Скотта!

Александр Гладков Тел.: (095) 111-1519, 111-1557;
Факс: (095) 111-1503;
E-mail: agladkov@mail.ru

Елена Григорьева E-mail: egrig@host.cis.lead.org

Елена Соснова Тел./факс: (095) 437-6011
E-mail: np-ardoss@mtu-net.ru

Михаил Снег Тел.: (095) 253-8181
E-mail: sneg@aha.ru

Ольга Шавенкова Тел./факс: (8312) 39-1856
(Нижний Новгород)

Владимир Сергевнин Тел.:(09222) 249-73;
Факс:(09222) 335-03

Марина Грашина Тел./факс: (095) 915-6490;
E-mail: grassm@orc.ru


